
 

CONSEIL DE QUARTIER EST DU 4è ARRT DE LYON 
 

COMPTE RENDU REUNION DU 14/05/07 
 
 
 

Présents : Eric CAZIN,  co-président Elu, Adjoint aux Affaires Scolaires, 
Philipe SORNAY, co-président Habitants, 
René CLOCHER, La Croix-Rousse n'est pas à vendre 

Nouveau membre : M. NOENS, Sté COACH-ORDI,   rue de  Belfort pour le collège professionnel 

Guy MORET, Eric DUBOIS, Yves BOTTON Jacques DINARES, Marie-Claire LOSDAT, Nicole Carcan-Chanel représentants les 
habitants 

Participants : Sophie DODELIN, montée Bonnafous, Henry BRUGERE-DUPUY Cours d'Herbouville, Charles HUON, montée 
Bonnafous 

Absents excusés : Mme PIGNARD Hélène BENARD, 
Absents non excusés : Annie-Laure COLOMB-REIMANN, Fernand CHAMBON 
 
 
 
En préambule,  dans un souci de meilleur rapport de ces séances et afin d'éviter d'omettre toute mention importante, il 
est décidé que le rédacteur du compte-rendu fera parvenir sa version aux autres membres présents qui pourront 
raisonnablement et en quelques mots choisis  préciser les points de leur intervention, puis  en en faisant retour au 
rédacteur pour mise en forme définitive avant envoi pour approbation aux présidents. 
 
Présentation d'un nouveau membre : M. NOENS, COACH-ORDI, et des participants, avec petit rappel du 
fonctionnement des CQ. 
 

Lecture pour approbation du compte-rendu de la précédente réunion ; OK ; il est demandé aux présidents de bien 
vouloir faire parvenir le compte-rendu approuvé plusieurs jours avant la tenue du bureau suivant. 
 

Puis M. HUON fait part de la pétition qu'il envoie au maire au sujet de l'aménagement programmé du lavoir en bas de 
la montée Bonnafous à côté du garage "Peugeot" regrettant le manque de concertation, et faisant remarquer que ce 
projet supprime encore du stationnement. Les membres signent à leur gré. 
 

M. BRUGERE-DUPUY au nom des habitants du cours d'Herbouville, fait part des soucis générés par la vitesse des 
véhicules sur cette artère, et par le stationnement  en "sauvage" par les joueurs du PMU qui s'arrêtent en double file 
devant le café où se situe également  l'arrêt des bus, et plus généralement tout le long du cours. Lors de l'AG, notre 
maire lui avait seulement relevé qu'il existait d'autres modes de déplacement !! Nous posons la question du principe 
d'instauration d'un stationnement payant : réponse favorable. Il semblerait d'ailleurs que cette nouveauté soit dans les 
cartons municipaux pour 2008. Par ailleurs, il est  suggéré la création d'une navette reliant le cours au plateau : et 
pourquoi le 61 ne ferait-il pas le détour, au moins une fois sur 2 par exemple, en descendant par la Boucle et remontant 
par Bonnafous ? Finalement Eric DUBOIS ( commission déplacement) se propose de prendre le problème en charge. 
  
Police municipale : Philippe SORNAY rapporte, au vu de nombreux témoignages d’habitants, qu'il considère que la 
police municipale effectue un travail mal perçu, soit parce que ses missions sont mal définies soit parce qu'elles sont 
mal remplies et que tout cela a un coût !: 3 policiers par véhicule, interventions abusives, façon "cow-boy" de 
s'adresser au contrevenant, réponse que les déjections canines ne sont pas leur problème, etc. Il  s'ensuit une longue 
série d'exemples à travers lesquels il apparaît qu'il faille prendre la question à la base et faire une action auprès de la 
mairie ; Eric Dubois suggère que l'on contacte d'abord les hauts responsables ( c.a.d J.L.TOURAINE ) pour avoir la 
définition officielle de sa mission de la PM. M. HUON relève que la PM serait mieux perçue si le citoyen lui-même se 
comportait mieux !Eric CAZIN intervient, et propose d'organiser une réunion avec les responsables et d'y convier les 
autres CQ. Le bureau donne son accord. 
 
Puis Philippe SORNAY rapporte un "droit de réponse" de Marie-Françoise ROSET à la suite de notre compte-rendu 
de mars 2007 à propos du rôle de MEDIACTIF ;  dont acte : " Le CQ EST avait soulevé la question du rôle et du 
fonctionnement des CQ . Par ailleurs, Dominique BOLLIET et Marie-Françoise ROSET ont souhaité faire le point 
après 4 années de fonctionnement, sur cette question; Il a été confié à MEDIACTIF, agence de communication 



spécialisée dans le lien social et la démocratie locale, la mission de rencontrer les bureaux des 4 CQ du 4
ème

 
arrondissement pour analyser avec eux leur pratique et faire des propositions pour améliorer le fonctionnement. Des 
dates de rencontres restent à fixer". 
 
Cette réunion est donc programmée pour le 4 juin 2007 à 20 H, et donc notre réunion mensuelle se tiendra 
exceptionnellement ce même jour à 18h30. 
 

Philippe SORNAY rapporte les dernières questions d'Hélène BENARD quant à l'organisation de "Il était une fois dans 
l'Est " : comment la mairie en traitera-t-elle la pub ? Comment cohabiter avec la terrasse du "Bon Beurre" ? le bureau 
et Eric CAZIN en temps qu'élu aideront à solutionner ce point. 
 
Thème : les ondes et leur dangerosité , présenté par Sophie DODELIN qui s'appuie sur un dossier établi à partir 
d'études faites par des scientifiques indépendants et consultable sur internet ( criirem.org) 
E.Cazin intervient alors et précise que c'est un sujet de santé publique important  qui se situe à 2 niveaux : individuel 
(téléphones portables .) et collectif .En effet, les antennes relais ont une fréquence trop forte qu'il faudrait donc 
diminuer mais au prix de leur multiplication.  
Certains pays européens ont adopté des normes plus basses mais pas la France . et ce n'est pas par un arrêté  municipal 
que cette question peut être traitée mais par la voie législative  
Il faut donc rester vigilant , interpeller nos élus, mais aussi faire attention à la démagogie. 
 
Questions diverses 
la 1ère  concerne  le tunnel de la Croix-Rousse : (discussion informelle autour des projets ) 
 
 
 
 

 
Séance levée à 20h45 
 
 


